



RIS-ORANGIS

Les ex-gloires de la télé s'engagent contre Alzheimer

PAGE V

Ris-Orangis

Thierry la Fronde contre Alzheimer

JEAN-CLAUDE DROUOT (photo), Christian Marin, Danièle Gilbert, Pierre Santini. Pour la génération de ceux qui étaient devant leur poste dans les années 1950-1960, ces quatre stars du petit écran sont des madeïlines de Proust vivantes. Avec d'insoupçonnées vertus thérapeutiques pour les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer.

Tel est en tout cas le pari de Daniel et Nicole Picq, deux chanteurs de Ris-Orangis qui avaient déjà eu l'idée de chatouiller les mémoires malades avec des mélodies de leur jeunesse. Le but : que ces voix et ces visages familiers fassent ressurgir des pans de souvenirs enfouis.

« L'émotion des malades est palpable, ils revivent »

Le couple entend prolonger cette méthode, reconnue par les professionnels, grâce à un DVD. Le tournage a eu lieu en fin de semaine dernière. Pendant trois jours, caméras et projecteurs se sont installés dans le chic salon du château Dranen, à Ris-Orangis. Les quatre acteurs sont venus lire des textes. « C'est un outil de conservation de la mémoire », chuchote Daniel Picq, entre deux prises.

Jean-Claude Drouot déclame un monologue devant la caméra, applaudi par un parterre de retraités figurants. « C'est comme un film qu'on rembobine. Une malade peut oublier le prénom de son fils et se souvenir des paroles de *Savez-vous planter des choux...* » poursuit-il.

Le charismatique Drouot qui réstait aux Anglais dans la peau de Thierry la Fronde, le désopilant Ma-



RIS-ORANGIS, JEUDI. Jean-Claude Drouot, immortalisé dans *Thierry la Fronde* sur le petit écran, participe à la réalisation d'un DVD pour stimuler les personnes atteintes d'Alzheimer. Les voix et les visages familiers doivent faire ressurgir des souvenirs enfouis. (U/C.S.)

rin qui horripilait de Funiès à Saint-Tropez, la pétulante Danièle Gilbert sur *Midi Première* ou l'élégant Santini voguant sur les fleuves en bon « Homme du Picardie »... ressurgiront dans la mémoire des malades grâce au DVD.

« C'est mieux qu'un Valium, ça calme l'angoisse. L'émotion des malades est palpable, ils revivent », observe Alex Bizien, chef de service à

l'hôpital de Champcueil et parrain de Chansonâge, l'association fondée par le couple Picq.

Chaque DVD proposera 6 chansons, 6 histoires lues, 6 méthodologies — des sortes d'exercices à trous pour entraîner la mémoire. Il sera vendu au printemps. Daniel Picq espère aussi cibler les particuliers qui ne sont pas encore hospitalisés, histoire de retarder l'apparition de la

maladie. Assis dans un fauteuil, Christian Marin attend son tour en révisant son texte. « Je n'ai pas eu le temps d'apprendre par cœur », s'excuse celui qui incarna aussi le lieutenant Lavendure dans « Les Chevaliers du ciel », avant de glisser : « C'est une très heureuse initiative, qui peut donner quelques secourus à ces gens enfouis dans le noir ».

CAMILLE SAYART